
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 15.08.2019 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Imsen/Wispenstein 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 14.08.2019 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:00 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschafts- und Feuerwehrhaaus 

Imsen/Wispenstein, Wegelange 2, 31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeisterin 
Beigeordnete Andrea Brodtmann  

stellvertretener Ortsbürgermeister 
Herr Dominik Denner  

Ortsratsmitglied 
Herr Heiko Fette  
Frau Gina Justus  
Herr Manfred Werner  
 
Ortsratsbetreuer 
Marcel Runge 
 
von der Alfelder Zeitung 
Frau Niemann 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Imsen/Wispenstein sowie der Tagesord-
nung 
 
Frau Brodtmann eröffnet die Sitzung und begrüßt neben der Kollegin und den Kollegen des 

Ortsrates auch Frau Niemann von der Alfelder Zeitung sowie Herrn M. Runge von der Stadt-

verwaltung. Anschließend stellt Frau Brodtmann die ordnungsgemäße Einberufung und die Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates fest. 

 
    
    

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Im-
sen/Wispenstein am 20.03.2019 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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 3. Bericht der Ortsbürgermeisterin 
 
Frau Ortsbürgermeisterin Brodtmann berichtet 

 vom positiven Verlauf der Einweihungsfeier des Feuerwehr- und Dorfgemeinschafts-

hauses am 22. Juni. Alle Vereine und Verbände hätten sich eingebracht - sie dankt 

hierfür den Beteiligten. Auch das Tischabendmahl, das Osterfeuer oder der 

Dorfflohmarkt seien gut angekommen. Das restliche Jahr hält nun noch das Beach 

Bitch Rock am 24.08. und den Weihnachtsmarkt am 30.11. bereit. 

 von den noch fünf verbleibenden Grundstücken an der Wegelange. Beworben wer-

den diese u.a. in der Alfelder Zeitung und auf der Internetseite der Stadt Alfeld (Lei-

ne). 

 dass das Straßenbauamt im Mai den Rad- und Fußgängerweg an der Fredener Str. 

erneuert hat. 

 von der mittlerweile umgesetzten Geschwindigkeitstafel, welche an der Fredener Str. 

angebracht war. Wie bereits angesprochen, sollte die Tafel nun bitte im Kreuzungs-

bereich in Wispenstein (Höhe Burganger 48) angebracht werden. 

 von den noch andauernden Arbeiten zur Erstellung einer neuen gemeinsamen Inter-

netpräsenz beider Ortsteile. Sobald diese verfügbar ist, werden die Einwohnerinnen 

und Einwohner hierüber informiert. 

 dass der Randstreifen in der Pappelstraße nun durch den Bauhof entsprechend her-

gestellt wurde und Rasen eingesät worden ist.  

 
    
    

 4. Haushalt 2020 
 
Wie bereits in den Vorjahren bittet Frau Brodtmann darum, die Zuwegung zum Eingangsbe-

reich zum Dorf- und Gemeinschaftshaus zu teeren. Durch die grobe Schotterung seien geh-

behinderte Menschen und Rollstuhlfahrer nicht in der Lage, den Zugangsbereich gefahrlos zu 

erreichen. Frau Brodtmann berichtet, dass Herr Stellmacher eine Kostenermittlung hierzu an-

stellen wolle. 

 

Herr Denner bittet darum, sowohl die Straße, als auch den Gehweg des Doershelfer Wegs mit 

in den Splittungsplan aufzunehmen und in 2020 entsprechend zu ertüchtigen. Auch die Er-

neuerung des Sportplatzweges nach Imsen sollte für 2020 mit aufgenommen werden, sofern 

in diesem Jahr keine Ausbesserungsarbeiten mehr daran erfolgen. Die Zuwegung bzw. Zufahrt 

zum Friedhof Imsen sollte ebenfalls ausgebessert werden. Bei dem letzten Punkt sei die Zu-

ständigkeit zwischen Kirche und Stadt Alfeld (Leine) evtl. noch zu klären. 

 

Herr Werner erinnert noch einmal an den Friedhofsweg auf dem Friedhof Wispenstein. Die 

dortigen Absackungen sollten zeitnah beseitigt werden, hilfsweise wären entsprechende Mittel 

im Haushalt hierfür anzusetzen. 

 
    
    

 5. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr M. Runge teilt dem Ortsrat mit, 

 dass der Sportplatzweg zwischen dem Sportplatz und Imsen zurzeit nicht ausgebes-

sert wird, da seitens des Baubetriebshofes hierfür keine dringende Notwendigkeit 

gesehen wird. 

 dass das Entwässerungsamt die Entwässerungsanlage in der Stichstraße der Pap-

pelstraße erneuert hat. In der Vergangenheit war ein verstopfter Ablauf Ursache für 
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Matsch, der bei Starkregen von oben die Stichstraße herunterfloss und unten weitere 

Abläufe behinderte.  

 dass die Auswertung der Messtafel aus den vergangenen Monaten im Durchschnitt 

eine deutliche Geschwindigkeitsüberschreitung ausweist. 

 dass die Verschwenkung in Imsen nun ab dem 19.08. bis voraussichtlich zum 23.08. 

aufgebracht wird. Ein entsprechender Hinweis erfolgte auch bereits in den sozialen 

Medien der Stadt Alfeld (Leine). 

 
    
    

 6. Anfragen 
 
Seitens des Ortsrates werden folgende Anfragen gestellt: 

 Herr Werner fragt an, ob es seitens des Straßenbauamtes eine Rückmeldung gibt, 

ob und wann die Unebenheiten an der Fredener Straße, welche für eine erhebliche 

Lärmbelästigung sorgen, ausgebessert werden sollen. 

 Zudem weist Herr Werner darauf hin, dass der Hang am Wispekamp in diesem Jahr 

noch nicht gemäht worden ist. Er bittet den Baubetriebshof, dies zeitnah zu erledi-

gen. 

 Frau Brodtmann beklagt, dass die Mirabellenbüsche am Radfahrweg mittlerweile so 

groß geworden sind, dass sie die Straßenlaternen teilweise verdecken bzw. in ihrer 

Beleuchtungsleistung einschränken. Hier sollte ein Rückschnitt erfolgen. 

 Bezüglich der halbanonymen Urnengräber fragt Frau Brodtmann nach dem aktuellen 

Stand. Hierzu erläutert Herr M. Runge, dass eine Stele bestellt und aufgestellt wird, 

sobald ein erster Bestattungswunsch für diese Grabart an das Friedhofsamt heran-

getragen wird. Frau Brodtmann erinnert in diesem Zusammenhang auch nochmal an 

die Umstellung des Abfallcontainers auf dem Friedhof Wispenstein. Hierfür soll der 

Zaun entsprechend versetzt werden. 

 Herr Denner erinnert an seinen Vorschlag, für die noch freien Bauplätze ein Bau-

schild aufzustellen, um den Durchgangsverkehr auf die Bauplätze hinzuweisen. 

 An den Straßen Doershelfer Weg, An der Wispe, Schlotenbeck und am Pfingstanger 

sind die 30km/h Markierungen auf der Straße verblasst. Diese mögen bitte erneuert 

werden. 

 Im Verlauf der K402 am Ortsausgang Imsen befinde sich immer noch Schlamm im 

Graben. Laut Auskunft der Straßenmeisterei könne dieser Schlamm nicht entsorgt 

werden, da der Schlamm belastet sei. Herr Denner bittet hier um eine zeitnahe Ent-

sorgung. 

 Bezüglich der demnächst installierten Verschwenkung bittet Herr Denner um die 

Ausweisung eines Halteverbotes im Umfeld, damit der Verkehrsfluss nicht behindert 

wird. Außerdem sollte geprüft werden, ob im Rahmen der Ortsdurchfahrt nicht ein 

generelles Tempolimit von 30km/h gelten soll. 

 Herr Fette bittet darum, dass die Bäume in der Pappelstraße zurückgeschnitten wer-

den. Die Anfrage hatte er bereits in vorangegangenen Sitzungen gestellt. 

 

Da seitens des Ortsrates keine weiteren Anfragen bestehen schließt Frau Brodtmann die Sit-

zung und dankt allen Zuhörerinnen und Zuhörern für ihr Interesse an der Sitzung.  

 

 

 

  

Andrea Brodtmann        Marcel Runge  

Ortsbürgermeisterin       Protokollführer  
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gez. Andrea Brodtmann    gez. Marcel Runge 
Vorsitzender    Protokollführer 
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